

Las pernoctaciones de turistas bajan un tercio en marzo hasta llegar a las cifras de 2004

Más de **35.000 viajeros nacionales dejaron de venir** el mes pasado, «una caída provocada por que la Semana Santa ha sido en abril este año», como apuntó el representante de los hoteleros

Los visitantes en Cádiz descendieron durante el **primer trimestre en 19,5 puntos** respecto a 2008

MERCEDES MORALES CÁDIZ

Se esperaba que el número de viajeros y las pernoctaciones en hoteles bajaran con la crisis. Sólo faltaba que el Instituto Nacional de Estadística (INE) le pusiera cifras a esta depresión económica. Y lo ha hecho. Todos los datos reflejan el descenso de la demanda en todo el país, pero en Cádiz la bajada de las pernoctaciones en marzo ha sido de un tercio, respecto al mismo mes del año anterior. Este dato sitúa a la provincia en los mismos niveles que estaba en marzo de 2004 y en seis puntos y medio debajo de la media en Andalucía. En marzo de hace cinco años se alcanzó tanto un número similar de turistas como de pernoctaciones en este mes.

En cuanto al número de viajeros, los que más abandonaron este destino en marzo fueron los nacionales, ya que se registraron 35.032 menos que en el mismo mes del año anterior. Los turistas de procedencia extranjera también fueron menos durante el mes de marzo, concretamente, fallaron 11.481. Pero en el peso relativo fue más dura la caída del turismo nacional -de 26 puntos-, respecto



HOTELES. Los alojamientos de la provincia han registrado menos pernoctaciones. / O. CHAMORRO

al extranjeros -18 puntos-.

El balance del trimestre también es negativo, aunque no tan dramático como el de marzo. En esta media, las pernoctaciones

hoteleras bajaron 24 puntos, y este indicador vuelve a superar la bajada media andaluza, aunque fue más leve en febrero. En el primer trimestre de 2008, se superó el millón de pernoctaciones y en el

mismo periodo de este año no se llegó a las 776.000. En cuanto al número de turistas que vinieron a Cádiz, en el primer trimestre del año pasado fueron 437.283, mientras que en los tres primeros meses de 2009 han sido 352.304. Casi 85.000 turistas menos. En cifras relativas serían 19,5 puntos menos.

Otro indicativo es la estancia media, es decir, el número de noches que pasa cada turista en los hoteles del destino. En este caso la diferencia es mínima, sólo de dos décimas, pero confirma que los que vienen pasan cada vez menos tiempo alojados. En marzo de 2008 fueron 2,5 noches de media por turista y en el mismo mes de este año han sido 2,3.

Cuando el INE publicó ayer sus estadísticas, los hoteleros no pudieron reprimir un comentario de desencanto, aunque supieran de primera mano cómo han sido de

Exceltur avisa del peligro de la deflación

M. M. CÁDIZ

La Alianza para la Excelencia Turística de España, Exceltur, -formada por una representación importante de empresarios del país advirtieron ayer del peligro de «seguir las guerras sostenidas de precios, porque el turismo español podría caminar a una posible deflación que provoca un círculo vicioso en el que el consumidor retrae sus decisiones de compra para lograr precios finales más y más bajos». El representante de los hoteleros de Cádiz, Antonio Real, argumentó que esta deflación está sufriendose en casi todos los sectores económicos y en muchos países y que «el turismo no se puede abstraer del resto del mundo».

duros estos tres primeros meses. El representante de los hoteleros de la provincia, Antonio Real, explicó con rapidez que el hecho de que la Semana Santa hubiese caído en marzo el año pasado levantó las estadísticas, «por lo que esperamos que los datos de abril remonten un poco». Real también se mostró optimista con el desarrollo de mayo, «por la celebración del Gran Premio de Motociclismo y la Feria del Caballo». mmorales@lavozdigital.es

EN NUESTRA WEB

Puede opinar sobre esta información en la edición digital de este periódico. lavozdigital.es

PERNOCTACIONES ENERO-MARZO

	2008	2009
MARZO	512.057	356.198
Españoles	287.887	178.824
Extranjeros	224.170	177.374
FEBRERO	317.046	266.672
Españoles	204.546	184.708
Extranjeros	112.500	81.964
ENERO	190.126	153.036
Españoles	128.838	101.200
Extranjeros	61.288	51.836
Total	1.019.229	775.906

Fuente: Instituto Nacional de Estadística.